

18/09/24

Geispolsheim

À la découverte du patrimoine du quartier Gare



L'église Sainte-Thérèse, l'une des étapes de la déambulation. Photo Roger Wiltz

À l'occasion des 41^{es} Journées européennes du patrimoine, la commune de Geispolsheim invite à découvrir le quartier Gare, notamment au travers d'images anciennes, ce dimanche 22 septembre.

Après le village, qui a eu les honneurs des Journées européennes du patrimoine l'an passé, Geispolsheim met l'accent sur le quartier Gare, né avec la ligne de chemin de fer Strasbourg-Bâle autour de 1841. Si la commune hérita alors d'une gare, celle-ci fut implantée à 3 km de la mairie et du bourg ancien, au lieu-dit Kratz. Il fallut près d'un siècle pour qu'une véritable agglomération s'y forme : en 1922, le quartier comptait seulement une quarantaine d'habitants ; ils étaient 600 en 1930, période à partir de laquelle le quartier n'a cessé de se développer. En 1931, l'école primaire put être inaugurée et, trois ans plus tard, on a posé la première pierre de l'église Sainte-Thérèse.

Ce dimanche, lors d'une déambulation libre dans les rues de Geispolsheim Gare, les visi-

teurs pourront découvrir des photos anciennes, en miroir avec les bâtiments et espaces actuels du quartier. Ce circuit passera par le petit chalet de l'association Kratzer Kunkelstub (22, rue Lefèbvre), où seront exposées d'autres images d'autrefois. Une vidéo y sera également diffusée : tournée en 2014 par Gaël Doukkali et Leslie Seyler (espace Malraux), elle rassemble les témoignages des anciens de la commune, qui confient aussi bien leurs souvenirs de guerre, d'enfance, de vie villageoise...

Autres étapes de cette déambulation : l'église Sainte-Thérèse (6, rue des Romains) pour deux "petits" concerts d'orgue à 11 h et 16 h, avec François Stoltz au clavier. Au passage, on pourra y admirer la Sainte-Trinité, décor peint par Robert Gall, inscrit aux Monuments historiques, et enfin, le gymnase de l'école de la Gare (2, rue Alfred-Klem) où l'on retrouvera des photos, notamment celles qui retracent les étapes de cette nouvelle construction.

● **Ju.M.**

Tout public, sans réservation, de 10 h à 17 h. Buvette et knacks à la Kratzer Kunkelstub.